

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, martes 13 de diciembre de 1904

NÚMERO 923



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Aburrotos en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
eD Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por un persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estíloee especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra
MARCA BEER Y PALE VLE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

“EL DERECHO”

Director y Editor
Manuel Castro Q.
Agente general
Eduardo Maroto

ACUERDO

La Directiva General del Partido Republicano, en sesión celebrada en la noche del sábado 10 del corriente, dispuso, de acuerdo con el Jefe del Partido, Licenciado don Máximo Fernández, que la divisa que en la próxima campaña electoral deben portar sus miembros, sea la misma que por tantos años han ostentado: la Bandera Nacional.

San José, diciembre 12—1904

El Secretario,

MANUEL CASTRO Q.

Colaboración

Notas y notitas

La República del domingo envía contra nosotros, los neos, por cuestión del programa. El Noticiero, aparece en línea también, á juicio nuestro, por celo ocasional de oficio.

A La República le decimos que en la última contienda política que se libró en Costa Rica hubo sólo dos partidos en lucha pública y desembozada: los nacionalistas y los republicanos: los nacionalistas se formaron de la amalgama que se llevó á término entre los civilistas y una parte de los republicanos.

Tanto los civilistas como los republicanos que hicieron la liga, que se amalgamaron, ó que hicieron la transacción, dejaron de ser civilistas y republicanos y pasaron á ser nacionalistas.

En eso no hay disputa, ni creemos que la haga La República.

Don Adán, el de El Heraldo, fué nacionalista: luego don Adán no es consecuente cuando se alza en partido con nuestro programa, en casa aparte, diciendo que viene á formar el Partido Republicano histórico. El fué de los que dejaron el campo, de los que renunciaron á programa y á todo.

¿Quiénes son los republicanos? Los que quedaron en pie, sosteniendo programa y nombre. Otra cosa, señor de La República, la soberanía de un país no es asunto que se negocia en transacciones. Quien profese el

principio contrario puede ser persona de muy buen juicio, muy respetable, muy talentosa, y todo cuanto más se quiera, pero no es republicano.

Don Adán lo que ha pretendido es hacer una jugada, como el nombre de los republicanos y el prestigio de los mismos son reconocidos en Costa Rica, quién sabe para quien, ha pretendido alzar en ese prestigio un partido. Pero la piedra es falsa, ya en Santo Domingo le hicieron saber á ese señor que no lo aceptaban como profeta de buena causa.

Nuestro amigo, El Noticiero, tercia en el asunto de modo raro. El Código Civil de Costa Rica fué compuesto por don Ricardo Jiménez, don José Rodríguez, don Ascensión Esquivel, don Cleto González Viquez y alguna otra ó otras personas más. Sin embargo, el Código no es de esos señores, es del país por cuenta de quien y para quien fué redactado. El Programa Republicano fué hecho para el Partido Republicano: ignoramos quien lo redactó. El Noticiero dice que fué D. Cleto, aceptamos. Pero eso no implica que el programa sea de don Cleto, es del Partido Republicano.

A propósito, en qué partido figuró La República en la última campaña política de Costa Rica? ¿Cuál es el partido en que siempre se ve figurar á nuestra respetable censora? Genio y figura. Ahora se nos antoja que ese diario pretende ocasionar divisiones en las filas republicanas legítimas, pero no lo conseguirá, don Adán reunirá unos cuantos nacionalistas en su derredor, republicanos ni uno solo.

Avicultura.—3er. Concurso internacional. El 3er. concurso internacional, organizado por la sociedad de avicultura francesa, se verificó del 21 al 24 de octubre último. En la exposición la nota saliente, por la novedad del género, la ha dado el concurso de gallos cantores. Los gallos se hallaban encerrados en jaulas colocadas en un departamento por completo oscuro: á una señal el telón que impide el paso á la luz se alza y los gallos saludan, cada uno como mejor puede, con su canto la venida del día. Un apuñador toma nota, no de la calidad del canto del gallo, sino de su frecuencia. El vencedor del torneo ha sido un gallo de Java, que cantó sesenta y cuatro veces en media hora.

El Juez del torneo exigió que ningún gallo llevara los oídos tapados, pues la sordera que resulta de esta

práctica da una ventaja al gallo, el cual muchas veces se acobarda y renuncia á la lucha cuando el canto de otro gallo es fuerte y sonoro.

La fiesta de la mutualidad. La Federación nacional de la mutualidad en Francia, organizó una fiesta para el 30 de octubre último en el Trocadero, á las diez de la mañana, bajo la presidencia de honor de Mr. Loubet.

Al terminar la ceremonia, Mr. Loubet y sus ministros se encaminaron á la parte baja de los jardines para asistir al desfile de 30,000 delegados de los grupos de la Federación que cuenta actualmente cuatro millones de miembros con un capital de 420 millones de francos. El desfile empezó en la plaza de la Concordia, ocupando las avenidas de los Campos Eliseos y del Alma, y cuando la cabeza ocupaba el puente de esta última avenida, la cola no había acabado de pasar todavía las Tullerías.

Al medio día un banquete de 26 mil convidados en la galería de las máquinas terminaba aquella fiesta, elocuente manifestación de la energía individual multiplicada por la asociación.

PLAUSIDIAS.

De Cartago

DUELO.—La eterna desaparición de una persona querida del sumo de la sociedad, conmueve y entristece, cubre de luto á todos sus miembros; y si la persona que desaparece, que nos envía su postrar adiós, es una de aquellas en que se simboliza todo lo que en el mundo de sublime pueda haber, amor, abnegación, virtud, si es madre, entonces la pena es abrumadora y la tristeza mucho mayor.

Así pensamos y así decimos al tener que informar de la repentina cuanto inesperada muerte de doña Mercedes M. de Jiménez, matrona querida y respetada de todos; madre solfeita y virtuosa, esposa amante y feliz; muerte acaecida en esta ciudad el 8 de los corrientes.

Y ya que no nos es dado reparar los altos designios de la Providencia, réstanos siquiera el poder de juntar nuestros sentimientos á los de la familia doliente, como clara manifestación de que la acompañamos en su inmenso pesar, y de elevar al Cielo nuestra fervorosa plegaria en demanda de resignación para sus inconsolables deudos.

Reciba muy particularmente nuestras frases de condolencia el distinguido ciudadano don Francisco Jiménez O., infortunado esposo de la sentida señora cuya fatal separación lloraremos siempre.

Un amigo.

CORRESPONDENCIA de PARIS

Un escándalo en la Cámara: un Ministro abafeteado.—El gran banquete mutualista.—Milagros de

la solidaridad; una sociedad modelo.—Los banqueros de Francia, valor del ahorro.—La sociedad de conferencias populares — Congreso de higiene.

Original y traducido para *El Derecho*.

Como no me ceducen los asuntos políticos, dejo á un lado las tumultuosas escenas ocurridas en la Cámara francesa y el bochornoso espectáculo de ver á un Ministro anciano abofeteado por un Diputado joven, como si un bofetón significase otra cosa que exceso de nerviosidad y desconocimiento de las conveniencias y deberes sociales. Y lo más triste es que esta política de carreteros ha sido inaugurada en la Cámara por un antiguo profesor de la Universidad.

Apartando la vista del campo de la política, que va siendo ya en todas partes objeto de repulsión para la generalidad de las personas serias, atraen nuestra atención asuntos más interesantes. Figura en primera línea el gran banquete de los mutualistas de Francia, banquete monstruo de 30000 cubiertos, excelente negocio para la casa encargada de servirlo, y para *Le Matin*, que ha encontrado en dicho banquete un enorme reclamo, dejando á un lado la parte aparatosa y patagruélica de estas colosales bodas de Camacho sólo nos fijaremos en algunos hechos verdaderamente significativos que demuestran la inmensa virtualidad del principio de asociación y de solidaridad. Entre las sociedades que han tomado parte en la indicada fiesta se distingue la sociedad *Los previsores del porvenir*. Fundada en 1880 por un modesto obrero tipógrafo señor Chatelus, auxiliado por algunos camaradas y amigos, ha crecido hoy de un modo colosal y, como el grano de mostaza que menciona el Evangelio, se ha convertido en árbol frondosísimo que extiende su sombra protectora no sólo á individuos aislados sino á grandes y numerosas ciudades. Los Estatutos eran sencillísimos: cada individuo debía pagar como cotización 20 sueldos mensuales y al cabo de 20 años debían repartirse los intereses del capital entre los socios llegados al cabo del período. La sociedad formaba una verdadera escuela de solidaridad y de educación social bien comprendida. Los fundadores pusieron manos á la obra, convirtiéndose en administradores celosos y en propagandistas y apóstoles que llevaban á todas partes la buena nueva, predicando el salvador principio de la fraternidad.

En 1881, al cabo de un año de propaganda la sociedad contaba 757 adherentes con un capital de 6716 francos, al cabo de 10 años, en 1891, había 145,000 socios con 6 millones de ahorro; hoy cuenta la sociedad 413,373 adherentes vivos (desde la fundación han muerto 110,000), y un capital de cincuenta millones, colocados é invertidos en la siguiente forma: 15 millones en renta del Estado; 16 millones en valores garantizados y

19 millones en préstamos á las ciudades y departamentos. Resulta pues que los simples obreros se han convertido en los banqueros de Francia. ¡Qué lección tan hermosa para los impresores, los egoístas, los pesimistas y los parásitos! Este es el mejor medio de resolver la cuestión social, que resulta en manos de los políticos un verdadero nudo gordiano. Veamos otros resultados prácticos: 4350 socios reciben hoy pensiones que suman en todo 1,721,680 francos. La pensión de 1904 alcanza á 280 francos para cada pensionista; la edad media de los pensionistas es de 49 años.

Tóngase ahora en cuenta que el sacrificio pecuniario exigido de cada socio, durante los veinte años, para llegar á tan brillante resultado, asciende sólo á 3 céntimos diarios ó sea un franco al mes. La administración y gerencia de la sociedad en Francia y en las colonias está á cargo de 30,000 miembros que trabajan gratuitamente, y se cuentan entre ellos: senadores, Diputados, médicos, notarios, fabricantes especialmente obreros. Para terminar diremos que este año hay ya inscritos 75,000 socios nuevos. Tomen ejemplo de esto los hombres de buena fe y de corazón, los profesores, los políticos que desean el progreso de su país y vean lo que puede la buena voluntad ó la cooperación enérgica é ilustrada de algunos individuos.

Esto nos trae á la memoria otra ceremonia celebrada últimamente en la Sorbona bajo la presidencia del Ministro de la Guerra. La sociedad de conferencias populares de la que forman parte hombres muy distinguidos de las clases más cultivadas, en el mundo civil y en el ejército, celebró su asamblea anual. Los miembros de esta sociedad, con gran celo, desinterés y patriotismo, difunden por todas partes entre las clases populares, las más sanas y útiles enseñanzas, y vulgarizan los descubrimientos industriales y científicos. Su obra no puede ser más noble, fecunda y digna de imitación. La alocución del general Andrés, que excitó á los oficiales del ejército á colaborar con ardor y entusiasmo en esta obra civilizadora, fué muy aplaudida.

En el Gran Palacio se ha celebrado en estos días un Congreso importante el de la *higiene de los trabajadores*.

Han asistido al mismo, delegados de innumerables asociaciones y todos los discursos se han distinguido por su carácter práctico y verdaderamente útil. Se han discutido los siguientes puntos: Estudio de las faltas contra la higiene en las diferentes profesiones; investigación de las mejoras que hay que introducir en las leyes actuales; medios de instruir á la clase obrera en las naciones elementales de la higiene personal, familiar y profesional. Este simple enunciado basta para indicar la importancia que ha revestido el Congreso en cuestión, en el que no ha habido, como en muchos otros,

derroche de retórica y de pirrotuní literaria.

FÉLIX FLORIÁN.

Paris, noviembre de 1904.

TEATRO NACIONAL

TEMPORADA ESPAÑOLA
QUINTA REPRESENTACIÓN

El sábado en la noche fué puesto en escena "El Abuelo".

Esto es una feligrana, nos decía un amigo, y á decir verdad merece el calificativo.

Sentimientos bellos, puros, interpretados por una pluma que con gracia y lenguaje sencillo, los va encadenando hasta llegar á un desarrollo eminentemente conmovedor. "Siento que Dios me abre el pecho y me hace entrar esta verdad: "Lo único verdadero en esta vida es el amor".

Los protagonistas son: un abuelo, ilustre y orgulloso de su nobleza; un marido desgraciado, hijo del viejo orgulloso Conde de Albrit, una americana rica, la esposa y culpable, y dos niñas, dos querubines, la una legítima y la otra bastarda.

El marido, el padre ya enfermo no resiste la vida cuando sabe su desgracia; después de su muerte, el viejo Conde de Albrit, llega á la quinta en busca de su legítima nieta y comienza para él una lucha atroz, una duda enervante. La madre no quiere revelar el secreto y el viejo ante las dos nietas que lo miran igualmente buenas, igualmente bellas, ya prefiere la una, la cambia por la otra, y así, terrible en su miseria, pues está pobre y arruinado pero más terrible aún en su orgullo de gran señor herido.

Al fin, una de sus nietas se casa y lo abandona, le sugiere la idea, invención de la madre culpable, de hacerle entrar en un monasterio, y cuando la otra nieta quien es la que lo quiere con verdadera ternura, al punto de huir de la casa para seguirle adonde vaye con su libertad, viene á encontrarle, sabe él que ésta es la bastarda; primero la repudia, pero después siente que aquel amor, aquel cariño puro y desinteresado venció su egoísmo y su orgullo y le abre sus brazos.

Todos los actores, y con especialidad el señor Ortega de Quintana arrancaron entusiastas aplausos en el desempeño de la obra.

QUINTA REPRESENTACIÓN

El matinee del domingo estuvo muy concurrido, animado por la presencia de numerosa gente menuda, que á veces inocentemente prefería su autorizada opinión causando aun más hilaridad en la sala.

Luque en Nicolás estuvo chistosísimo y la señorita Martínez en Chateaux Margaux afirmó más las simpatías que ya ha sabido captar en el público.

La piezecita Lucero del alba resultó algo incoherente á pesar de las buenas cualidades artísticas de la Sra. Goula.

SEXTA REPRESENTACIÓN

Ella ha constituido un acontecimiento teatral para nuestra sociedad. La 'Muerte Civil' es desempeñada magistralmente. En ella el señor Ortega de Quintana tuvo por momentos tan concentrada la atención y admiración del auditorio, que parecía que se había interrumpido la circulación del aire; lágrimas, mudos, pañuelos en agitación, todo lo que revela las sentimentales agitaciones del alma se vio en el teatro el domingo en la noche.

Unánimemente, Ortega de Quintana ha sido reconocido como un ARTISTA, por nuestro público, y con la ovación que recibió al concluir la pieza, ha recibido una corroboración de lo que son apreciadas sus eminentes cualidades de trágico.

El drama es grandioso, fuerte, propio sólo de los habitantes de las cercanías del Vesubio.

Un presidiario que escapa, y que al volver á su hogar encuentra que no puede decirle esposa, á su esposa, hija á su hija; amándolas desde lo más profundo de su alma, y sintiéndose repudiado por ellas, lo que hace que en un día, la agonía moral en que yacen todos sus sentimientos de hombre, lo conducen á la agonía física y muere con el corazón triturado, impotente para resistir tan amarga decepción.

El autor, sin embargo, es exagerado: la causa del crimen ha sido el mismo amor del criminal por su mujer ó hija, y por lo tanto la repulsión de éstas no es natural. Hay escenas de una crueldad tan marcada hacia el 'Muerto Civil' que aunque uno admira la imaginación del autor, siente inverosímil el desarrollo dado á su pieza.

CAMBRI.

CRONICA

Ayer

no dimos á nuestros lectores el número de "El Derecho", por estar trasladando la imprenta y oficina á los altos de la misma casa que ocupábamos, por lo cual esperamos disimulen la falta, y estamos á sus órdenes.

Gremio de Comerciantes

El adagio vulgar que dice "la unión hace la fuerza", va siendo comprendido entre nosotros en su forma práctica, en la única forma que presta utilidad verdadera á los que se proponen trabajar para hacer algo en su provecho y en el de la sociedad.

Los comerciantes al detal, de San José, discuten actualmente los Estatutos que han de regir la asociación por ellos formada y cuyos propósitos son de grande importancia social y económica.

Por los fines de la asociación y por el conocimiento personal que de algunos miembros importantes de ella tenemos, auguramos al "Gremio de Comerciantes" un éxito muy feliz, y al saludarlo, tenemos el gusto de poner á su disposición las columnas de este diario.

Gremio de Tipógrafos

El domingo próximo pasado, á las 12 m., en la oficina de "El Día" tuvo lugar una reunión del "Gremio de Tipógrafos". Después de abierta la sesión y tomado la palabra varios de los miembros, se procedió á nombrar la Directiva y salieron electos:

- Presidente, don Daniel Ureña
- Vicepresidente, „ José Faja
- Secretario, „ Víctor M. Cascante
- Prosecretario, „ Gerardo Vega
- Tesorero „ J. Frco. Valladares
- 1er. Vocal „ Luis Giorgi
- 2º „ „ Emilio Solís.
- 3er. „ „ Emilio Alpizar
- 4º „ „ Ricardo Rodríguez

Oportunamente hablaremos de la importancia y necesidad de la fusión de los tipógrafos, gremio que ha tiempo debía haberse formado, máxime cuando ha sido uno de los que más han sufrido ya por la usura de los propietarios de talleres, por los sueldos raquíuticos, por las vanidades de unos y por las intemperancias de los otros.

Así es que nosotros como compañeros de labor no perderemos de vista un momento el adelanto del gremio y muy gustosamente ofrecemos nuestras columnas para todo elemento que quiera externar ideas sobre el particular.

Enlace

Agradecemos mucho la atención, y acusamos recibo de las siguientes:

"Uladielao Guevara y señora participan á usted el próximo enlace de su hija María Luisa con el señor don Carlos Barahona.

Puntarenas, diciembre de 1904.

Manuel Barahona tiene la honra de participar á usted el próximo enlace de su hijo Carlos con la señorita María Luisa Guevara.

Puntarenas, diciembre de 1904.

Teatro Nacional

Hoy se dará por segunda y última vez *El Abuelo* de B. Pérez Galdós. El sábado, beneficio de Ortega de Quintana: se pondrá en escena el sorprendente drama de José Echegaray *Vida Alegre y Muerte Triste*.

Síndico

Varios de los importantes vecinos de Mata Redonda se han dirigido á nosotros manifestándonos el sentimiento de general aceptación y esperanzas, que por cierto son bien fundadas, por el nombramiento del Síndico para ese distrito, recaído en don Tiburcio Solano M., actual Secretario de la Gobernación y vecino de San Francisco de esa localidad.

Nosotros felicitamos á los vecinos por tan buena adquisición y al mismo tiempo lo hacemos también al amigo Tiburcio por su merecido nombramiento.

Santana Muñoz

Este apreciable y laborioso joven, ofrece á Ud. su estudiantina y orquesta para bailes y serenatas, misas solemnes, etc. con ejecución de las piezas modernas y los autores clásicos. En la Barbería de los "Hermanos Antillón" se encuentra diariamente hasta las 9 p. m.

Noctámbulos !!

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hosteria, la popular Juia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUÍMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA YORK E. U. A

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana q' termina el día 10 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. "LIMON"	Miércoles	Nueva Orleans
"PRESONT"	Jueves	Nueva Orleans
"ELLIS"	Sábado	Nueva Orleans

San José, diciembre 5 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6º Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Bucarado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la ropaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos. —Especialidad en Coktails—

Tienda de novedades - Manuel Romero
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"
 Precios de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C. 1.00
 Números sueltos 0.05
 " atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste, apartado: n.º 86.

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEEF
MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR

Se compra

en establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
 de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se toma cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

Se afilan serruchos á cualquiera hora que lleguen.

Elmira de Barruel de Monge Reyes

Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos. En esta Oficina informarán

EL DEPOSITO DE MADERA
 MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo, Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas costadas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WELF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y compasión.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT
 LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos. NÚMERO 101 K.